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Duchas playeras, piscinas, jardines y fuentes 
serán las próximas 'víctimas' de la sequía 
La Confederación Hidrográfica del Segura estudiará mañana posibles medidas restrictivas 
La Confederación Hidrográfica 
del Segura (CHS) no es partidaria 
de adoptar medidas drásticas 
ante la sequía, pero la comisión 
permanente estudiará mañana 
las limitaciones que se pueden 
imponer al uso del agua. El 
fiíncionamiento de las duchas en 
la playa y el riego de calles y 
jardines con agua potable son los 
primeros candidatos a sufrir 
restricciones. 

MARÍA CUCHILLO 
MURCIA 

El ministerio de Obras Públicas, 
Transportes y Medio Ambiente ha 
dado 'luz verde' a los organismos 
gestores de las cuencas afectadas 
para controlar el suministro de la 
forma más conveniente, dada la es
casez de recursos. Algunas confede
raciones ya han adoptado medidas 
restrictivas, en el sentido de prohi
bir el riego agrícola en Andaluría, o 
«limitar el riego de parques y jardi
nes, utilizando el agua residual de
purada o aguas subterráneas» en el 
caso de la cuenca del Júcar. 

El director técnico de la CHS, 
Manuel Mirón, descartó que la lla
mada mesa de la sequía vaya a 
adoptar «medidas drásticas», aun
que sí se barajarán limitaciones en 
el abastecimiento recomendadas 
por el Ministerio, a través de la 
Mancomunidad de los Canales del 
Taibilla y de los ayuntamiento de 
la Región, con la posibilidad de im
poner sanciones ante su incumpli
miento. No así en lo que respecta a 
la agricultura, «que ya está total
mente restringida», aclaró. 

Sin abusar 
Los componentes de la comisión 
permanente de la sequía no se atre
ven a anunciar restricciones conae-
tas, en el caso de que se así se decida 
en la reunión de mañana, la primera 
del año y en un momento crítico. La 
Mancomunidad del Canales tiene, 
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Buena cosecha con aC|lia mala LOS científicos del CEBAS desarrollan distintas líneas de investigación 
sobre la aplicación de los recursos hídricos de la cuenca. Como explicó uno de los colaboradores, Vicente 
Martínez, se trata de obtener una buena producción agrícola con el agua de ínfima calidad de los pozos. Para 
conseguirlo están trabajando con cultivos sin tiena, que echan sus raíces en sustratos artificiales, turba, arena 
y otros elementos. Explicó que este tipo de suelos permite controlar mucho mejor la conductividad (que mide 
la presencia de sales) sin que disminuya la productividad. En la fotografía de Tito Bemal un empleado del CEBAS 
sostiene un semillero con plantas de melón en un suelo de vermiculita (a base de minerales transformados). 

en principio, la garantía de contar 
con el agua del Trasvase Tajo-Segura, 
pero su director, Isidoro Carrillo, es 
partidario de «restringir algunos 
usos al máximo». Entre otros ejem
plos, citó el riego de parques y jardi
nes con agua que no sea residual y 
depurada, el riego por goteo, el bal
deo de calles y aceras, las piscinas y 
las duchas públicas instaladas en las 
playas, «de las que se hace un uso 
abusivo». 

Nada hay decidido, pero Isidoro 

Canillo recuerda que, si los recur
sos que llegan del Acueducto están 
asegurados hasta septiembre (a ra
zón de 10 hectómetros cúbicos 
mensuales), las aportaciones del no 
Taibilla se han reducido en un 
10%, y esta fuente de suministro 
aporta un tercio del caudal total 
consumido por los dos millones de 
habitantes del Sureste. El director 
de la Mancomunidad expresó su 
confianza en que se registren llu
vias en primavera que puedan solu

cionar la situación, o en que las 
medidas de auto-ahorro palien el 
déficit. 

Con los embalses del Segura a 
un 10% de su capacidad y unos 25 
hectómetros cúbicos de agua apro
vechables para la agricultura, son 
los regadíos los que tienen el futuro 
mmás negro. Como ilustró el presi
dente del Sindicato Central del 
Trasvase Tajo-Segura, que represen
ta a los regantes en la mesa de la 
sequía, «estamos en la UCl». 

Acteso a los recursos 
subterráneos 

Disponer del máximo de 
facilidades para recurrir al agua de 
los pozos es una de las medidas que 
propone el presidente del Sindicato 
Central de Regantes del Trasvase 
Tajo-Segura, «para salir de la 
situación y no perder el arbolado». 
Aunque matizó que hay que ser 
prudentes en determinadas zonas 
donde los acuíferos están 
sobreexplotados, como es el caso 
de Ascoy-Sopalmo. Garría Yelo 
señaló que las restricciones sólo se 
pueden aplicar en el 
abastecimiento. 

Sanciones contra los 
derroches municipales 

El presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Segura, Juan José 
Parrilla, propondrá que la 
Mancomunidad de Canales del 
Taibilla realice un exhaustivo 
seguimiento del consumo de los 
municipios, más allá del chequeo 
periódico: «La Mancomunidad 
realizaría una advertencia a todo 
aquel ayuntamiento que se 
propasase. AI que continuase 
derrochando se le sancionaría sin 
más con restricciones en el 
suministro», informa /. C. Martínez. 
De momento la Mancomunidad se 
limita a recomendar el ahorro, 
aunque su director, Isidoro 
Carrillo, comentó a La verdad que 
el control de los usos abusivos del 
agua debería instrumentarse a 
través de los agentes de la 
autoridad, «y nunca antes me he 
visto en esta situación». 

Desalación como 
válvula de escape 

La desalación de agua del mar 
también es contemplada por 
Garría Yelo «como una válvula de 
escape», pero sólo para las zonas 
costeras, debido a la necesaria 
instalación de las plantas 
potabilizadoras en el litoral. La 
posibilidad de pedir un trasvase de 
aguas del Tajo todavía no se baraja, 
asegura, debido a que los embalses 
de su cabecera todavía están en fase 
de recuperaríón, aunque están 
aumentado las aportaríones, «y no 
queremos organizar un conflicto 
para luego redbir una limosna». 

Subvenciones para los 
pozos de sequía 

El presidente de la Junta de 
Hacendados de la Huerta de 
Murría, Alfonso Gálvez, insistió en 
su demanda de que la 
Administraríón subvencione al 
40% la puesta en funcionamiento 
de los pozos de sequía, «como 
mejora de la infraestructura 
hidráulica». Los regantes no 
esperan grandes soluciones de la 
mesa de la sequía que se reúne 
mañana, «porque cuando estamos 
tan mal como ahora, sólo sirve 
para decir lo mal que estamos», 
señaló. Gálvez también cree que las 
ayudas directas a los agricultores 
paliarían la crísis, pero recordó que 
esta posibilidad ya quedó 
descartada en la reríente visita del 
comisario europeo Franz Fischler, 
«y -dijo- no sé para qué vino, 
porque nos hubiéramos ahorrado 
alguna comida». 

D Borrell: «El Segura ha 
expirado como río» 

El ministro de Obras Públicas, José 
Borrell, dijo ayer en la conferenda 
sectorial de Medio Ambiente que la 
cuenca del Segura es un ejemplo 
extremo de contaminadón fluvial 
por la sequía, cuyo cauce, dijo, «ha 
expirado como río» y enfatizó, 
«tiene un volumen cero, no hay 
agua». 

D Programas de 
descontaminación 

El consejero de Medio Ambiente de 
Murda, Antonio Soler, dijo ayer que 
la cantidad inidalmente asignada a 
su comunidad, unos 60.000 
millones de pesetas para los 
próximos años, para diferentes 
planes de descontaminadón, es 
«satisfartoria». 

D Reparto de excedentes 
alimentarios 

El plazo para solidtar los alimentos 
que este año repartirá la Cruz Roja, 
procedentes de los excedentes de la 
Unión Europea, finaliza el próximo 
7 de marzo. Los benefidarios de 
estos alimentos, en cuyos envases 
figura su procedenda y la 
prohibidón de su venta, son las 
personas o grupos familiares que 
atraviesan una precaria situádón 
económica. 

D Arreglo floral de 
tronos de Semana Santa 

Mercamurda ha organizado para las 
días 6, 7 y 8 de marzo un curso de 
arreglo de tronos de Semana Santa 
destinado a los floristas de la Región. 
Un portavoz de Mercamurda 
explicó que «el curso ha sido 
organizado teniendo en cuenta la 
espedal dedicadón de los 
profesionales de la Región a la 
omamentadón de los tronos». 

D Aclaración 
Pedro Morales, uno de los últimos 
fichaje del PP, fue diredor regional 
de Industria en el gobierno de 
Andrés Hernández Ros, y no con 
Carlos Collado. 

D Conferencia en el Casino 
La Asociadón Española de Mujeres 
DemÓCTatas de Murda ha 
organizado hoy, a las ocho de la 
tarde, en el Casino de Murda, una 
conferenda a cargo de la 
parlamentaria del PP Luisa Fernanda 
Rudi. La conferendante efectuará un 
amplio análisis sobre la situádón 
actual española. 

D STERM pide la retirada 
del proyecto de ley 
de Educación 

El sindicato STERM pedirá el 
próximo día 9 de marzo en el 
Consejo Escolar del Estado la 
retirada del anteproyecto de ley de Va 
Partidpadón, Evaluadón y 
Gobierno de los Centros Docentes. 

D Contrataciones en 
el Auditorio 

La Asodadón de Radio y Televisión 
de la Región de Murda hizo ayer 
pública una nota en reladón con la 
convocatoria y proceso de selecdón 
de personal para cubrir puestos del 
nuevo Auditorio y Centro de 
Congresos de la Regjón. En ella 
hacen constar su malestar y 
oposidón al desarrollo del proceso 
de selecdón de personal para el 
puesto de jefe de Audiovisuales, en 
el que «se han detectado actuadones 
poco transparentes». La asodadón 
estudia acdones legales 
encaminadas a impugnar el proceso 
de selecdón. 




